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焦点关注

河南90后女孩求职归途见义勇为

这届文案不行，

贬损女性的低俗营销必须严惩

硬核网络热词暖新闻

硬核，作为网络流行语的该词，原本的含义为形容说

唱音乐和游戏。因此早有硬核说唱和硬核游戏的说法。

硬核说唱是更具有力量感的音乐形式，热情奔放、猛烈强

劲。而硬核游戏指存在一定难度并有特定受众的游戏。

但是作为网络用语而流行起来的“硬核”这个词使用的范

围更加广泛，不单单形容说唱和游戏，我们可以把它理解

为是一种很厉害、很酷、很彪悍、很刚硬的意思。

近期广告界露骨文案频现，堪称“没有最低俗，只有更

低俗”——前有椰树集团打出了“从小喝到大”广告语，画

面“辣眼睛”、消费女性不说，还涉嫌虚假宣传丰胸效果；后

有娃哈哈集团的AD钙奶广告语“从A喝到D”，有效仿前

者之嫌。

3月7日晚，更低俗的文案出现了。据女性消费者爆

料，“三八”国际劳动妇女节前夜，“桔子水晶酒店”的微信

公众号推送了一条微信，标题为《这届妇女不行，太浪了

……》，配上一名裸体女性躺在浴缸的题图，摘要文字为

“当代女性真的无法无天”。再一看该公众号的其他文章、

评论及编辑回复，除了性暗示，还是性暗示。

蹭妇女节的热点，行侮辱妇女之事，如此低俗营销令

人出离愤怒！桔子水晶酒店的低俗广告双重“踩线”，为道

德和法律所坚决不容。

3月8日晚，桔子水晶酒店发布道歉声明称接受批评，

并“以此为戒，全面反思”。希望酒店方面确如声明所言，

真诚反省，提高认识，不再重蹈覆辙。但此事绝不能止于

一纸道歉。监管部门、工商部门、平台管理方应尽快介入

调查，依法依规处理，维护女性群体的人格尊严，维护社会

的风清气正。

桔子水晶酒店的低俗营销并非个例。近年来，此类事

件一直屡禁不绝。据不完全统计，仅这两三年，“踩过线”

营销就包括但不限于这些：

滴滴顺风车性暗示广告，奥迪二手车广告，绝味公司

的侮辱女性广告，万科房产的“春风十里醉，不如树下学生

妹”促销语，海口龙华路友谊商场“征女员工裸奔”，京东美

妆的“不涂口红的你，和男人有什么区别”文案，合肥京商

商贸城的“一脱到底”涉黄广告……

性暗示、打色情擦边球、消费女性、性别歧视，都是“熟

悉的配方，熟悉的味道”。究竟广告界对消费者心理有什

么“误解”？为什么会认为低级趣味的广告能赢得人心？

事实上，这些广告往往引发众怒，招致抵制。2017年

11月，中国青年报社社会调查中心联合问卷网开展的一

项调查显示，50.3%受访者对商家广告为营销效果“秀下

限”持否定态度。

广告法的高压线、道德文明的红线、商业社会的规则、

公众舆论的反感，某些商家不可能不懂，为何还是前仆后

继、一犯再犯？

究其背后原因，一是离不开利益的驱使，二是缘于对

“知名度”的误解，以为“围观带来消费，关注就是王道”，三

是出于对“性暗示”营销的病态迷恋，不惜“剑走偏锋”，片

面追求噱头和话题。但归根结底，真正的症结在于他们脑

子里压根儿就缺少“尊重女性”这根弦，才会一再地物化、

消费、贬损、侮辱女性，将下流当风流，把恶俗作有趣。

对于污染社会风气的无底线营销，监管和执法部门应

该及时发现问题，锁定证据，保持“零容忍”的高压态势，露

头就打，罚到痛彻骨髓，罚到不敢再犯，罚到后来者生畏。

而广告界也应该尽早认清一个事实：任何对女性不敬

的广告都会招致舆论声讨，“性”也从来不是创意枯竭的救

命稻草。“点子不够，性来凑”不是妙招，而是死路。与其挖

空心思琢磨奇招怪招，不如正视社会道德底线日益筑牢的

现实，将时间、精力和智慧花在努力创作有温度、打动人、

传播先进性别文化的广告作品，才能赢得消费者的尊重，

知名度与美誉度双高。 （据中国妇女报微信公众号）

3月4日，河南济源街头，一位老人骑着三轮车突

然摔倒，90后女孩儿靳金梓看到后立马伸出援手。她

担心老人昏迷过去，蹲在地上跟老人交流，一直等到

救护车赶来。无巧不成书，从小梦想当护士的靳金梓

是在去医院投简历的归途中见义勇为，而救人视频恰

巧被医院院长薛继东看到，他当即表示省略考试环节

直接录取。

此消息一出，迅速被新华网、人民日报、环球时

报、中国青年报等媒体竞相报道，救人视频播放量达

600万次。

求职归途中看到老人摔倒，她急忙救助

当一名护士是济源90后女孩儿靳金梓从小的理

想。怀揣着这样的理想，今年即将大学毕业的她在3

月4日下午前往济源市第二人民医院投递了简历。

回家的路上，靳金梓的心情既兴奋又忐忑，走到

沁园路凯旋城对面时，突然看见非机动车道上，一位

骑着三轮车的老人连人带车摔倒在地。靳金梓赶忙

上前将三轮车扶起来，然后又将三轮车上的垫子拿下

来让老人枕着。

“当时老人说头晕，我看了看没有外伤，感觉可能

是高血压等引起的。”靳金梓说，自己之前在一家医院

当了八九个月的实习护士，平时也遇到过一些紧急情

况。

“老人身上没有带药，我当时就不停地跟他说

话。”靳金梓说，根据以往的经验，遇到这种情况就怕

老人昏迷，直到救护车赶到，靳金梓一直蹲在地上跟

老人沟通。老人被救护车拉走后，她才离开。

负责接诊的济源市第二人民医院急诊科主治医

师许医生说，经检查老人摔倒、头晕是由高血压引起

的，目前病情已经好转。

“有这样好的品德，何愁工作没有作为”

有市民将靳金梓救人的视频发到网上后，引来不

少市民点赞，大家称靳金梓为济源“最美女孩儿”。对

于这个称呼，靳金梓说：“这个世界上，无论是生活中还

是工作中，有很多遇上困难的人是需要我们伸出手去

帮助的。‘帮助别人等于帮助自己’这是我十分认可的

格言，即将踏上工作岗位的我，觉得这事是应该做的。”

值得一提的是，靳金梓所应聘的济源市第二人民

医院院长薛继东也关注了此事。他将相关信息转发

到了医院的微信群，还表示：“这个小姑娘如果来咱们

医院应聘，不用考试，直接录用。我们一定要弘扬这

种‘救人于危难之中’的精神。我们的医务人员也要

这样做啊！”

当得知靳金梓正是给济源市第二人民医院在投

简历的归途中见义勇为后，薛继东当即决定破格录取

靳金梓，“有这样好的品德，何愁工作没有作为？”

3月6日，记者联系了济源市第二人民医院办公

室主任杨女士，对方确认了此事，并表示医院已经确

定录取靳金梓。 （何南）

3月7日，辽宁省大连市大连东软信息学院的“硬核”

台阶火了，在抖音、微博等社交平台中，不少网友都发布

了该校贴满了公式的楼梯视频。有网友戏称，上个楼梯

会“举步艰难”，这个楼梯是“学渣不通”楼梯。3月8日，

记者从该校基础教学学院副院长陈昊处了解到，在楼梯

上贴公式的想法来源于幼儿培训班的楼梯广告，目的是

为了让在潜移默化中掌握知识点。

大连一高校“硬核”公式台阶走红
校方：便于掌握知识点

■相关新闻

医院院长决定直接录用

■靳金梓救人视频截图


